
 
 
 

 

LA  CRISTIANDAD  

SAMARITANA Y LOS 

LEONES/PANDEMIA 

 

En 2 reyes 17, 24-26 se lee la siguiente historia: 

luego de que toda la población del norteño reino de 

Israel -separado del sureño de Judá- fue llevado al 

exilio en cautividad, el emperador asirio decidió 

repoblar Samaria -otro nombre para el reino de Israel- 

con gentes de otras naciones. Y entonces sucedió 

algo extraño: 

 

trajo... gente de Babilonia, de Cuta, 

de Ava, de Hamat y de Sefarvaim, 

y los puso en las ciudades de Samaria, 

... 

y aconteció... que no temiendo 

ellos a YaHWéH, envió YaHWéH 

contra ellos leones que 

los mataban 

 

y sigue: 

 



 
 
 

dijeron, pues, al rey de Asiria: 

Las gentes que tú trasladaste... 

no conocen la ley del Dios... y 

él ha echado leones en medio 

de ellos... que los matan 
 

 

Es decir, YaHWéH mandó leones entre los nuevos 

habitantes del ex reino de Israel -Samaria- porque no 

temían al Dios de ISRAEL. Y estos leones atacaban y 

mataban a la población. Y la forma que encontró el 

emperador asirio de resolver el problema es también 

llamativa (ver. 27-40): 

 

y el rey de Asiria mandó...: 

Llevad allí a alguno de los sacerdotes 

que trajisteis, y vaya y habite allí, 

y les enseñe la ley del Dios... 

Y vino uno de los sacerdotes que 

habían llevado cautivo de Samaria... 

y les enseñó cómo habían 

de temer a YaHWéH 

 

y se agrega: 

 

pero cada nación se hizo sus dioses, 

y los pusieron en los templos 

de los lugares altos que habían 

hecho los de Samaria; 

... 

Así temieron a YaHWéH aquellas gentes, 

y al mismo tiempo sirvieron a sus ídolos... 

  



 
 
 

La cristiandad de hoy –como la Samaria de entonces- 

se ha poblado de samaritanos espirituales que temen a 

YaHWéH, en el mejor de los casos, pero no 

abandonan sus ídolos entre los cuales está el 

omnipresente smart phone, aunque no es el único. Y 

como desde los púlpitos se predica un evangelio 

licuado persiste la idolatría... y entonces  Dios/Elohim 

deja pasar una pandemia para zarandearnos a ver si 

despertamos. Se lee en Jeremías 15, 18-19: 

 

¿por qué fue perpetuo mi dolor, 

y mi herida desahuciada no admitió curación? 

¿Serás para mí como cosa ilusoria, 

como aguas que no son estables? 
 

...dijo YaHWéH: 

si te convirtieres, yo te restauraré, 

y delante de mí estarás... 

Conviértanse ellos a ti, 

y tú no te conviertas a ellos 
 

 

Vemos que se dice adorar a nuestro Señor Jesucristo 

como Señor y Rey pero las autoridades de la Iglesia 

se someten dócilmente a las autoridades civiles. En 

los púlpitos se habla poco o nada del mundo venidero 

aunque sabemos que “no tenemos aquí morada 

permanente” (Fil 3, 20-21). Esta es la fe de Abraham 

que moraba en tiendas porque  esperaba la ‘ciudad’ 

que descenderá del Cielo (Heb 11, 9-10). Dice 

YaHWéH al profeta quejoso: 

 

si te convirtieres, yo te restauraré, 

si entresacares lo precioso de lo vil, 

serás como mi boca 



 
 
 

¿somos nosotros más que el profeta Jeremías? ¿No 

precisaremos también ser restaurados? Hoy gran 

parte de lo que se llama ‘cristiandad’ se convierte al 

mundo mientras este da la espalda al Dios/Elohim 

de ISRAEL. Entonces la fe se enfría y no tiene 

influencia en comportamientos sociales básicos. Y la 

herida que produce no admite cura. Los leones de 

ayer es/son la pandemia de hoy. Es que la fe de esta 

cristiandad samaritana es como "aguas que pasan". Es 

hasta el próximo “adelanto tecnológico” que nos 

seduzca o la próxima 'profecía' de prosperidad sin vida 

sacrificial. 

 

Y por eso -como en aquellos días- el temor de 

YaHWéH languidece y aparecen leones/pandemia  

que nos matan. Y las iglesias se vacían mientras 

corremos hacia vacunas que no sabemos si son 

efectivas y por cuánto tiempo -la última proyección 

fueron tres meses-. Pronto nos dirán que hay que 

vacunarse de nuevo y se reanudará la correría en tanto 

que no sabemos si esta que ahora nos inyectan va a 

tener efectos nocivos posteriores como es prudente 

suponer.  Se dice también en Jeremías 5, 4-6: 

 

yo pensé: Solo los pobres 

se comportan como tontos, 

porque no saben lo que el Señor quiere... 

Me dirigiré a la gente importante 

y les hablaré. Ellos, sin duda, 

sabrán lo que el Señor quiere... 

pero todos se habían rebelado 

contra Dios, se habían negado 

a obedecerle 
 



 
 
 

por eso saldrán leones de 

la selva y los matarán... 
 

¿Ha reparado el lector que cada vez que se inicia 

una campaña de vacunación aumentan los casos de 

infección debido a nuevas cepas -en cualquier parte 

del mundo-? Es como si Dios/Elohim quisiera que 

se entienda bien de qué se trata y no se mire hacia el 

costado. No estamos cerca del fin de esta pandemia y 

no hacemos nada para estarlo. Ella solo cederá a 

partir de un llamado nacional a la oración acompañado 

de arrepentimiento. Y mientras esto no se convoque 

seguirán habiendo muertes, decayendo la economía 

y creciendo sin parar la desesperación y el desempleo 

¿Despertaremos? 

 

 Abril, 2021 
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nota: hace poco círculó un video en las redes de un 

sacerdote que rompió a llorar frente a su congregación 

y determinó que desde ese momento en adelante solo 

se comulgaría en esa parroquia en la boca y de rodillas. 

Algo se mueve, el Espíritu todavía toca corazones fieles.  
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